

Klinikum Stuttgart Postfach 102644 70022 Stuttgart

Was uns am Herzen liegt i.Gr.
Gudrun Sirsch / Dirk Schieborn
Rennstraße 2

70499 Stuttgart

Akademisches Lehrkrankenhaus
der Universität Tübingen

www.klinikum-stuttgart.de

**Olgahospital
Zentrum für Kinder- Jugend und
Frauenmedizin,**

**Prof. Dr. med. Stefan Bielack
Ärztlicher Direktor
Pädiatrie 5 (Onkologie,
Hämatologie, Immunologie)**

Kriegsbergstr. 62
D – 70174 Stuttgart
Telefon 0711 278-72460
Telefax 0711 278-72462
s.bielack@klinikum-stuttgart.de

Bearbeiter: Bielack/Ass
Telefon 0711-278-72461
Stuttoart. 24. März 2017

Was uns am Herzen liegt

Liebe Mitstreiter von „Was uns am Herzen liegt“,

Krebserkrankungen bei Kindern reißen nicht nur die jungen Betroffenen, sondern auch ihre ganzen Familien aus dem gewohnten Leben. Erfreulicherweise können krebskranke Kinder heute oft geheilt werden. Eine erfolgreiche Behandlung ist aber immer noch mit sehr vielen belastenden Maßnahmen verbunden. Hierzu gehören Operationen, Chemotherapie, Bestrahlung und vor allem auch viele und über Monate wiederkehrende Krankenhausaufenthalte.

Neben dem Streben nach immer besseren Heilungschancen muss unser Anliegen sein, die Belastungen für die kranken Kinder und ihrer Familien so gering wie möglich zu halten. Hierzu gehört, dass sie so wenig Zeit wie möglich im Krankenhaus und so viel wie möglich zuhause verbringen. Am Olgahospital, dem „Olgäle“, in Stuttgart, werden die Familien dabei durch unser mobiles HOPPS-Team (Häuslich Onkologisch-Pädiatrische Pflege Stuttgart) unterstützt: Spezialisierte Schwestern und Ärzte von HOPPS bereiten z. B. die Entlassung nach Hause vor. Sie treten in Kontakt mit Kinderärzten, Sanitätshäusern, Pflegediensten, Apotheken und anderen, um am Wohnort ein funktionierendes ambulantes Versorgungsnetz zu knüpfen. Nicht zuletzt besuchen sie die Kinder regelmäßig zuhause, helfen dort, Probleme zu lösen und auch schwierigere Phasen außerhalb des Krankenhauses verbringen zu können.

HOPPS wird bislang nur zum Teil von den Krankenkassen finanziert. Für jede Unterstützung sind wir daher zutiefst dankbar. Besonders beeindruckt hat uns in diesem Zusammenhang der große Erfolg Ihres wunderbaren Benefizkonzerts in der Ludwigsburger Friedenskirche im Oktober 2015. Wir freuen uns daher riesig, dass Sie am 21. Oktober dieses Jahres mit einem weiteren großartigen Musikevent erneut für HOPPS antreten. Aus der Kinderonkologie des Olgahospitals ganz herzlichen Dank und viel Freude und Erfolg bei der Vorbereitung dieses außerordentlichen Konzerts!

Mit freundlichen Grüßen,



Prof. Dr. med. S. Bielack
Ärztlicher Direktor, Päd. 5